

DIARIO NOTICIOSO.

Septiembre, Miercoles à 20. de 1758.

SAN EUSTAQUIO, Y COMPANEROS, MARTYRES. Tempora, y Vigilia.



S la virtud de la paciencia el anhidoto de todas las adversidades, à que por efecto de la transgresion de Adàn, està expuesta la naturaleza humana. Esta medicina espiritual, tan oportuna para los dolores, que causa la tribulacion, fue el divino alexipharmaco con que tolerò Job tanta variedad penosa de aflicciones, tanto numero de disgustos, y tanta melancolica muchedumbre de trabajos, que huvieran bastado para arruinar à todas las criaturas, quanto mas à un hombre, si no huviera mediado el soberano focorro de la mano de Dios, que interpuesta entre el mal, y el paciente, dexaba un hueco de consolacion para que el espiritu del affigido respirasse. Todos los mas enojos contratiempos de esta vida tienen dos rostros; uno, que representa al mal, quando se miran con impaciencia; y otro, que ofrece la hermosa cara del bien, quando los mira la tolerancia; y no es esto lo mas, respecto à nosotros, sino que además de conciliar-nos la serenidad del espiritu, nos llena la alma de todas las benignas influencias del Cielo, para sacar fructuosos adelantamientos en la virtud. Por si nuestra natural rebeldia en creer prodigios, que los permite Dios para nuestra ensenanza, se obstinaba grossera, juzgando por exageracion lo que dice Job de la Sagrada Escritura, manifestò

su piadosa providencia en tiempo del Emperador Adriano un exemplar de la mayor constancia, y paciencia en un hombre, que nada diferente del Santo Job, nos hizo ver de bulto hasta què grado de perfeccion, con asistencia divina, puede llegar el hombre por el sufrimiento.

SAN EUSTAQUIO, noble Romano, y Maestro de la Escuela Militar de Roma, en tiempo del Emperador Trajano, fue Gentil, conocido con el nombre de Placido. Aunque militando baxo los Estandartes de Roma, adoraba à los Dioses de los Gentiles, sin embargo era un exacto, y escrupuloso Professor de todas las virtudes morales; pero en la que mas se complacia su corazon era en el exercicio de la caridad; usaba de esta con tan larga mano, que no solo alcanzaba con ella à los Gentiles menesterosos, tambien socorria à los pobres Christianos affigidos. Mirò Dios con los ojos amorosos de su benignidad à este piadoso varon, y que sumergido en las obscuras sombras de la Gentilidad perdia el fruto, que al abrigo de nuestra Religion debia justamente producirle su piedad. Saliò un dia à divertirse en la caza, con la comitiva que correspondia à su estado; pero descaminandose el cavallo del rumbo de los demàs, se dirigió à la selvosa espesura de un monte, y entre sus ramas se le presentó à tiro un Ciervo, entre cuyas astas estava una Imagen de JESU-CHRISTO crucificado, el qual le dixo, como à otro Saulo; *Por què me per-*

figues, Placido? Al golpe de esta voz cayó en el suelo, y reverente le dixo: *Enseñadme, Señor, el camino que debo seguir.* Id, le respondió el Señor, *al Obispo de Roma, y haced todo lo que os diga, que esta es mi voluntad, y el verdadero camino de vuestra vida, y eterna salud.* Hizolo así Placido, y el Santo Pontífice, después de haberle instruido en todo lo necesario; para la perfecta observancia de nuestra Religión, le dió el Santo Bautismo, mudándole el nombre de Placido en el de *Eustaquio*. Luego que se vió Christiano inspiró en su muger, y familia, amor y reverencia por la Fè Christiana. Convirtieronse todos à nuestras infalibles verdades, y luego quiso Dios probar, como à Job, el espíritu de SAN EUSTAQUIO. En breves dias se le mugieron los ganados, que hacian una gran parte de su hacienda; se le hundió la casa; y en fin, quedó reducido à la mayor necesidad, y pobreza. Viéndose en este desconsuelo, y sintiendo la miseria en que se hallaba, mas por su muger y dos hijos que tenia, todavía muy niños, pensó mudar suelo, por si se variaba con el clima el destino. Embarcóse, y al salir del Baxèl, no teniendo con que pagar al dueño de la embarcacion, quitóle este, para satisfacerse de la deuda, la muger: (llamada *Theopistes*) Ofreció à Dios con la mayor paciencia aquel enojoso contratiempo, que le heria en lo mas vivo de la alma, por encaminarse la flecha à la parte mas sensible del hombre de bien, y justo, que es la honra; pero considerando, que el mayor honor de las criaturas es conformarse con la voluntad del Criador, sacrificó en las aras de una paciencia absolutamente evangélica su voluntad; y temiendo que otro funesto accidente no le privase del residuo de su dicha, que eran sus hijos, escapó con

ellos, dexando à su muger, aunque en el aparente poder de un hombre impuro, en las manos de Dios todo Poderoso, que conservaria intacto su inocente decoro. Llegó à un Rio, y advirtiendo que venia furioso, y que no podia vadearle con ambos niños, dexó el uno à la orilla, y pasó el otro al lado opuesto; quando volvió la espalda, vió, que lo arrebató un lobo; desesperado del rescate, recurrió à no perder, al menos, al otro inocente, y vió que tambien le llevaba entre sus garras una sylvestre indomita fiera. Aqui fue romperse à latidos del corazon las visagras de los ojos, y prorrumpir en tristes, y afligidos sollozos, y gemidos; pero advirtiendo, que aun este inocente desahogo de el dolor podria ofender al Cielo, reprimió las lagrimas, y encomendó su triste amargura al cuidado de su christiana paciencia. No quiso Dios parasse en esto el examen de la constancia de EUSTAQUTO, reduxolo à que como otro Job tuviera por lecho para su descansar la miseria, y hediondez de un muladar. En el descansaba el cuerpo, de quien tenia angelical el espíritu. En este estado de miseria, todo el exercicio de su alma, (al rebès de los afligidos mundanos) era poner la meditacion en la misericordia Divina, que le regalaba con aquellos transitorios disgustos, para hacerle conocer, que con los regalos del mundo podria permitir fuesse à la casa del llanto, y amargura eterna. Hallabase en esta fazon el Emperador *Trajano*, combatido de los cuidados de la guerra, y acordóse de Placido, Maestro de su Escuela Militar; mandó buscarle à toda costa, para hacerle Capitan General de una expedicion de importancia. Después de muchas solitudes milogradas, y diligencias infructuosas,

por

por ultimo, dos Mensajeros, amigos antiguos de Placido, le hallaron, y le llevaron á la presencia del Emperador, el que se alegró extraordinariamente. Encomendole su cuidado, fiandole la empresa de la guerra; fue EUSTAQIO, y logró la victoria; y al retirarse triunfante á Roma, halló en una Aldéa, donde se hospedó una noche, á sus dos hijos, y á su muger, á quienes havia conservado Dios indenes de toda desgracia, en premio de su inimitable paciencia. Contento, y gozoso llegó á Roma EUSTAQIO, y su familia, y habiendo sucedido á Trajano, Adriano mandó, que antes de

darle los honores de vencedor, sacrificass: primero, como era costumbre entre los Romanos, á los Dioses. EUSTAQIO, lleno de amor de Dios, dice: *Mal puede un verdadero Christiano sacrificar al Demonio: Yo, y mi familia no reconocemos mas Dios, que el que lo es de los Christianos.* Visto esto por el Emperador, y que era ocioso pretender mandarle el corazon á hombre tan extraordinariamente magnanimo, mandó puseran á todos quatro en un Toro de metal, y les dieran muerte encerrados en él á fuego lento. Executóse este injusto decreto en 20. de Septiembre del año 120. de J. C.

RECUERDOS PIADOSOS.

Oy está el Jubileo de las 40. Horas en la Iglesia de los RR. PP. Capuchinos de la Paciencia.

Oy hay fiesta muy solemne en la Iglesia de los RR. Canonigos Regulares Premonstratenses á San Teopito, cuyo Cuerpo entero, se venera en su Iglesia. Mañana hay Indulgencia Plenaria universal, por ser dia del Apostol San Matheo., y tambien la hay en la Iglesia Pontificia de los Italianos.

NOTICIAS DE COMERCIO.

VENTAS.

1 EN la calle de Toledo, en la Botica que llaman la nueva, darán razon de una viuda, que vende un Cavallo con todos los arneses necesarios.

2 El Maestro de Coches, que tiene su Taller frente de la casa del Excelentísimo Señor Duque de Alba, dará razon de un fujero, que vende una Meja de Trucos, nueva, con varandillas, tornillos, y demás herrage, tambien nuevo; y sin embargo de todas estas apreciables circunstancias, se dará con mucha conveniencia.

3 El Maestro de Coches, que tiene su Taller en la calle de Valverde, es-

quina á la de San Onofre, tiene en cargo de vender una Evrota tallada con el juego de dos cabezales, tallados; tiene dorado el marco, y toda la talla de la caja; que está vestida de terciopelo carmesi, con la seda correspondiente, de color de oro, y tambien la cartulina de flecos, y vendage.

4 En la Red de San Luis, frente de la Carniceria, en casa de Don Felix Perez, Agente de Negocios, se vende un Cavallo, pelo negro, su tiempo 5. años, pero sin adrezo alguno.

5 En el Parador del Sol, calle de Atocha, se vende un Mulo de 3. años, color castaño, tiene 7. quartas y dos

dos dedos, con los cabos negros; se dará con alguna equidad al comprador.

PERDIDA, Y HALLAZGO.

EL día 11. de este mes faltó, á las 11. de la mañana, ó algo mas, en casa de Don Agustín Eguilúz, una *Capa de principela nueva, dos Sabanas de lienzo*, que llaman bravante florete, ancho, tenían dos anchos, y tres varas de largo cada una, estaban nuevas; un par de *Medias de estambre nuevas*, con los cuadrados extraños en la hechura; se acudirá para la restitucion á la Corredera de San Pablo, pasada la Fuente de San Antonio de los Portugueses, la puerta mas arriba de la Atahona.

2 La persona que huviere perdido una *Medalla de plata*, acuda por ella á la Sacristia de la Merced Calzada, donde la entregarán dando las señas.

AMOS, Y CRIADOS.

EN una casa de las principales, y mas distinguidas de la Corte, se necesita una muger para *Tinetera*, con las circunstancias, de que ha de ser viuda, de edad de 30. a 40. años, no mal parecida, aseada, que sepa guisar bien, coser, y aplanchar; en la Botica de Ortiz, junto á la Plazuela de la Villa, darán razon del sugeto que la busca.

5 Una muger, con las circunstancias de saber coser, aplanchar, y las demás habilidades que necesita una muger para serlo, solicita acomodarse para *Ama de gobierno* de una casa de forma, ó para servir á un Cavallero solo, su edad es 36. años; darán razon de ella en la Botica que está frente de la esquina de la Iglesia de la Merced.

6 En el foranillo que está frente de la Atahona de la Merced darán razon de una casa, en donde necesitan una *Criada*, que sepa guisar bien, y aplanchar, y las demás cosas necesarias para la asistencia de la casa.

RIFA DEL REAL HOSPITAL GENERAL PARA BENEFICIO de los pobres enfermos.

Se hace notorio como está puesto en rifa 6. *Xicaras, un Chocolateiro, y una Marceleta de plata de la America*, de buen peso, junto con un *Quadro*, que representa á San Geronymo en el Desierto, y un *Catze de nogal*, y *cuano*, todo baxo de una suerte, á real de vellon.

Asimismo se avisa al Público, como el *Cavallo que está en rifa*, se halla inmediato á su conclusion.

Iguálmante se reciben cédulas para las 4. *Laminas exquisitas*, á 4. reales de vellon la fuerte.

CON PRIVILEGIO DEL REY N. S.

En Madrid: En la IMPRENTA DEL DIARIO, calle de las Infantas, cerca de los Capuchinos de la Paciencia.

Se hallará en dicha Imprenta, y en las Librerías acostumbradas, á dos quartos.